

こんにちは No.6 魚沼市議会です



小出まつり

補正予算 2P

条例・人事・特別委員会設置 3P

一般質問 4~13P

常任委員会報告 14~16P

各種委員 17P

議員報酬の審査経過について 17P

市民の声・女性農業委員誕生・あとがき 18P

補正予算

一般議員報酬月額30万円 議会費 2億1,340万円が減額

平成17年度魚沼市会計補正予算 単位:千円

会計名	補正前の額	補正額	合計
一般会計	29,750,200	80,346	29,830,546
スキー場事業特別会計	301,000	24,869	325,869
簡易水道事業特別会計	717,000	8,500	725,500
下水道事業特別会計	1,198,000	5,475	1,203,475
ガス事業会計 (収益的支出)	928,880	1,480	930,360
上水道事業会計 (資本的収支)	(収入) 155,981	2,000	157,981
	(支出) 297,384	2,000	299,384
簡易水道事業会計 (収益的収支) (資本的収支)	(支出) 152,477	0	152,477
	(支出) 151,917	4,730	156,647

- ・災害復旧費が1億5,647万円増額された。
(農林関係1億2,146万円、公共施設関係3,349万円)
- ・堀之内に復興住宅建設5階建て20戸分調査設計費計上。



6.28 増水した破間川

6月定例会

平成17年6月定例会が市議会選挙により、7月22日から8月8日までの18日間で開催された。

市長報告で行革推進委員が決定され年度末までに案を策定すること、また市が50%以上出資している第3セクターの経営状況が報告された。

その後17年度補正予算等が審議され可決された。

注目的一般質問は8月2、3日に行われ新人4人を含む19人が壇上に立った。

8日には各委員会の報告、請願、陳情の採択及び条例等の審議が行われ、ケーブルテレビ施設条例では、討論となり、起立多数にて可決された。

条 例

魚沼市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正
農業委員会の会長、職務代理及び委員の報酬を改めたもの。

魚沼市職員の給与に関する条例の一部改正
消防職員の職務分類表等を改めたもの

魚沼市ケーブルテレビ施設条例の制定

旧堀之内町の農村部に建設中のケーブルテレビが平成18年度開局を予定しているため、新たな条例を定めたもの

魚沼市児童遊園条例の制定

公の施設として児童遊園を設置、管理するもの

魚沼市奨学基金条例の一部改正

基金の総額を6億円に改めたもの



ケーブルテレビスタジオ(堀之内庁舎)

魚沼市地域運動広場条例の一部改正

現状に即した施設の利用方法に改め、同種の施設を条例に追加するもの

魚沼市火災予防条例の一部改正

危険物の規制に関する政令等の改正に伴い改正するもの

人 事

■ 人権擁護委員候補者の推薦 星野淳子

■ 農業委員会委員の推薦 森山正

■ 監査委員の選任同意 山田仁視

和田千代子

佐藤利い

佐藤一治

小出病院対策調査特別委員会の設置

○ 委員長 ○ 副委員長

委員会	定数	委 員		
小出病院対策調査特別委員会	12人	○ 神保 隆	○ 住安 孝夫	山之内伸一郎
		大平悦子	桜井 将	星 孝司
		山田仁視	大塚フミ子	星野邦子
		佐藤貞一	桜井 稔	山田昭雄

災害復旧復興対策特別委員会の設置

○ 委員長 ○ 副委員長

委員会	定数	委 員		
災害復旧復興対策特別委員会	13人	○ 高橋和福	○ 桐生克己	森島守人
		森山英敏	森山 博	皆川雄二
		五十嵐昭夫	大屋角政	高橋半重郎
		榎本春実	佐藤 守	浅井守雄
		星 謙一		

市政を問う 一般質問

(通告順)



本定例会において、8月2、3日の2日にわたり、一般質問が行われた。19人が登壇し、指定管理者制度、小出病院、庁舎問題、災害復興等について、市長の考え方を問い合わせました。

答 当市にとって小出病院が地域の中心的病院として重要な医療機関との認識に変わりはないが、小出病院の役割に関する今後の協議となる。

本態度だつたはず。魚沼市として大きな躍歩をするからには、その見返りとして、小出病院の存続充実について他市町の協力の約束をとりつけるなどの条件を出したのか。小出病院、堀之内病院へ通院のために直通福祉バスの拡充を図る考えはない。

報道によれば魚沼地域の4市町長が高度医療の基幹病院の建設位置を南魚沼とすることに合意したという。北魚沼市はこれまで基幹病院としてはこれまでこれまで基幹病院は小出に、というのが基本的だつたはず。魚沼市として大きな躍歩をするからには、その見返りとして、小出病院の存続充実について他市町の協力の約束をとりつけるなどの条件を出したのか。小出病院、堀之内病院へ通院のために直通福祉バスの拡充を図る考えはない。



住安 孝夫 議員

答 病院の実施が必要と考えていた。しかし、施設のほとんどが昭和56年の新耐震基準施行以前の建物で、耐震診断、補強設計及び補強工事に多額の費用を要し、実施に当

期の実施が必要と考えていた。しかし、施設のほとんどが昭和56年の新耐震基準施行以前の建物で、耐震診断、補強設計及び補強工事に多額の費用を要し、実施に当

耐震の診断、工事を全小中学校に

みの学校が全国で半分くらい。新潟県はそれより遅れている。魚沼市内全校を早期に実施する必要があるのではないか。

ご指摘のように早期の実施が必要と考えていた。しかし、施設のほとんどが昭和56年の新耐震基準施行以前の建物で、耐震診断、補強設計及び補強工事に多額の費用を要し、実施に当

答 老人ホームの入所申込者の実人員は287人で、生活の状況は在宅の方が188人、病院や老人保健施設などに入所している方が99人である。制度改正の動向ある間事業者の参入の動向などを総合的に勘案して、今後も推移を慎重に見きわめていく必要がある。

魚沼市の特別養護老人ホームの入所申込者の実人員は287人で、生活の状況は在宅の方が188人、病院や老人保健施設などに入所している方が99人である。制度改正の動向ある間事業者の参入の動向などを総合的に勘案して、今後も推移を慎重に見きわめていく必要がある。

たっては、財政的な負担が相当な金額になる。したがつて、建築年あるいは老朽化の状況を考慮し、地域住民の安全、安心の確保もあわせて視野に入れながら、今年度に策定する総合計画の中で計画的に実施するよう努める。

小出病院存続の保証をとりつけたか

今後の県との協議による

子育ての喜び、地域社会全体で分かち合おう

地域社会全体で分かち合おう

「運動」の展開を図つて
いる。 われる。 ポランティアによる配食サービスが、古



大塚 フミ子 講員

問 広い年代層に子育て講座を行い、社会全体での支援体制が必要ではないか。

出産後の母親は乳児を抱え、孤立感を感じるというが、適切な心のケアがなされているか。男性の育児休業が取得しやすい社会を望んでいるがどうか。

乳幼児に接する機会が少ない中高生に、ふれあい体験の場を作つてほしいと思うがどうか。

答 教育委員会が主体となり、子供達に開わる多くの大人の力を効率よく連携させながら、「社会全体で」こどもをはぐく

究極の「自治体リストラ法」指定管理者制度を問う

「ストラ法」指定管理者制度を問う
魚沼市も積極的に活用したい



五十嵐 明夫 謹呈

問 公的施設の委託管
理を民間企業等に門戸を

拡げるこの制度は住民サービス向上と行政コストの縮減を目指すものである。導入予定の施設数

は。また、人口減少時代を迎えるに至れば、いざれ不要にならうだろう施設のスクラップ

「アンドビルト」の計画はあるか。「民間で出来るることは行政はやらない」「官業の民間開放」を國

るこの制度 職員数の多い魚沼市としても職員の雇用に際しての受け皿作りと行政サービスの効率化を両立させるスキル作りを急ぐべきと考える

市の物品購入に地元業者優先の配慮を！

問 物品調達に関する
市内業者への発注が減つ
てきているとの声が多い。
地域内消費の拡大、税収
の増加を考え通信業者等
の安価、市場原理主義た
けにとらわれず地元に軸
足をおく意識を職員は持
つべきではないか。

一般質問

答	妊娠期や子育て中の親を対象に、親になる準備教室や悩み相談等様々な取り組みを行っているほか、中・高校生には子育てボランティアの実地体験をしてもらっている。	社会全体で子供をはぐくむ運動」の展開を図つてゐる。	社会全体で分かち合う
問	広い年代層に子育て講座を行い、社会全体での支援体制が必要ではないか。	NPOは内一律一食20円による配食サービスを実施しているものがある。事業者や社会福祉法人へ委託を検討する高齢者グループホームに対する市の支援は、これからも重要な課題である。	社会全体で子供をはぐくむ運動」の展開を図つてゐる。
答	出産後の母親は乳児を抱え、孤立感を感じるというが、適切な心のケアがなされているか。男性の育児休業が取得しやすい社会を望んでいるかどうか。	男性の育児休暇は、子育ても男女平等の見地で進める必要があるが、多大な現状ではないだろうか。	社会全体で分かち合う
問	少ない中高生に、ふれあい体験の場を作つてほしいと思うがどうか。	高齢者の集合住宅、ループホームの運営に対する市の支援は、定員10人以下の来年度建設を計画している。	社会全体で子供をはぐくむ運動」の展開を図つてゐる。
答	教育委員会が主体となり、子供達に関わる多くの大人の力を効率よく連携させながら、「社会全体でこどもをはぐく	福協議会が取り組みを充実させ、生活困窮者等に	社会全体で子供をはぐくむ運動」の展開を図つてゐる。

中越大震災の復旧、生活再建を問う

地域の声を反映させたい

大屋角政 謹啟

小規模災害復旧事業補助金については他の制度とのバランスにより設定したもの。近々広報により周知予定。

検討したい。
保健師については、当面
スケールメリットを生かし
カバーしたい。

各種検診を旧町村単位で実施せよ

問 特に被害の大きい地区のライフライン、道路、農地等の復旧状況と今後の見通し、「小規模急傾斜地崩壊防止事業」の、対象箇所数と今後の対応はどうか。「小規模災害復旧事業補助金」の、農家負担を軽減し促進を図れ。被災者の要望を聞き田・県への働きかけや市独自の対策を強めよ。災害時の防災体制の確立は、住民の意見を充分採り入れよ。

答 余震、豪雪、融雪関連で思うように復旧工事が進んでいないため、開係課で連絡会議をもち工事の進捗を促進して、早期復旧をめざしたい。

問 乳児検診をいか所に集めて行う方法に批判がある。また、乳がん検診が隔年になり早期発見・早期治療に逆行する。旧町村ごとに各種検診を毎年受けられる体制をとるべきだ。また、保健師を増員・強化せよ。

答 乳幼児健診について
は、医師等が視聴覚や
精神運動の発達遅延を早期
に発見しやすい、また養育
者にとって自分のお子さん
と同月齢の子供の集団を目
の当たりにすることが出来
る事などから、現在の健診
方法とした。批判の声を頂
いている事も事実で、今後

農業問題について

答 栽培実験を行う場合には、地元への説明を十分に行い、ご理解を得て行つてもらいたいと考えている。

子供の医療費を小学
三年生まで無料に

問 小学三年生まで無料化した場合の財政支出はどのくらいか。また、この実施を望む。

問 新市の発足にあたって、市としてボランティア活動を育成していく必要があると思うが、どのように考えていくべきか。

A black and white portrait of a middle-aged man with short, light-colored hair. He is wearing a dark suit jacket over a white shirt and a dark tie. The background is slightly blurred, showing what appears to be an indoor setting with vertical lines, possibly blinds or curtains.

星 司 謂

るか。住民と行政が協働する新たな「市民参画システム」とはどういうことか。ボランティアの育成について、どのように考えているか。

配食サービスでの市の対応は市長答弁と異なっていると思うが、どう受けとめているか。

その自主性、自立性を尊重しながら活動の支援に努める。

への市民参加、参画及び協働の理念・手続について明らかにし、「市政の主人公は市民である」ことを実現するための方法であると考えている。

職員の資質の向上は、住民サービス向上のための基礎づくりもある。

階層別研修や専門研修

ボランティアの育成について

活動の促進を図る

による活動支援が重要である。また、学校教育等を通じた若者の社会参加の意識醸成等により、持続的な活動が行われるような取り組みも必要である。

質が問われてくると思ふ
が、当然職員にもその資
質が問われてくるところ
である。市長として職員
の資質の向上についてど
のように考え取り組むか。

答 自主的、主体的な活動を推進するためには、活動に必要な技術習得のための講座開設、活動の場や情報の提供等

職員の 資質向上について

中心にした接遇研修を実施している。

魚沼地域医療対策について

基幹病院を軸にネットワークを検討



佐藤 守 議員

「魚沼地域基幹病院建設推進協議会」を園内首長及び医師会代表を構成員として立ち上げ、協議結果を県知事に報告・要望を予定している。

新市建設計画により、合併特例債を財源に当初予算に計上して、2か年、概算事業費1億5千万円で建設する。



山之内 伸一郎 議員

財政については、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

県立小出病院の現状と今後の見通し、基幹病院の建設計画について、魚沼地域基幹病院設立推進協議会での検討状況及び、園域内の各自治体対応はどうか。

魚沼市として基本的な考え方をまとめ、受け入れ体制の整備を図る必要があるのではないか。

県立新発田病院の完成後は魚沼地域に建設計画がありとの話はどうなつたのか。

基幹病院と地域医療の対応についてはどうか。

「県立病院改革検討会議」によると、慢性化した赤字経営、厳しい

火葬場建設（旧入広瀬地区）計画について

建設計画の概要と経過について。

市内3か所の火葬場の利用状況について。

本計画の事業は、旧守門地区との協議は、完成後守門地区の施設は廃止

者の動向を考慮し、医療のネットワークを検討したい。

両村で平成14年頃、事務レベルで協議され、その後、合併協議会で検討して計画された。

守門地区の施設は、地元の方によく説明し、理解が得られるよう努力したいと思う。

命が分かれる。しっかりと哲学を持ち、市長のリーダーシップ、職員の奮起に期待する。財源は1%節約運動で産み出せる。徹底した行政改革と知恵と汗で生産を産むところに重点投資をすれば魚沼市は変わる。第三セクターの経営改善も急務

市をあげてプロジェクトチームを組み本腰を入れた対策を、市長の見解を

組織はトップで変わる。行政はもつと経営感覚を

今年度中に集中改革プラン公表 作業着手

問う。

答

第三セクターについて

山之内 伸一郎 議員

寺の位置、距離、交通除雪、将来性等考慮し変更する考えはないか。

新市建設計画により、合併特例債を財源に当初予算に計上して、2か年、概算事業費1億5千万円で建設する。

山之内 伸一郎 議員

第三セクターについては、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

財政については、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

現在政府の示す担い手要件で、魚沼市の農家の何%が恩恵を受けると試算しているか。集落営農を推進することが現実的と考えるが、行政として対策はいかに。

「魚沼地域基幹病院建設推進協議会」を園内首長及び医師会代表を構成員として立ち上げ、協議結果を県知事に報告・要望を予定している。

新市建設計画により、合併特例債を財源に当初予算に計上して、2か年、概算事業費1億5千万円で建設する。

山之内 伸一郎 議員

第三セクターについては、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

財政については、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

現在政府の示す担い手要件で、魚沼市の農家の何%が恩恵を受けると試算しているか。集落営農を推進することが現実的と考えるが、行政として対策はいかに。

第三セクターについては、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

第三セクターについては、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

第三セクターについては、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

第三セクターについては、歴史に学べとの意見を重く受けとめさせていただき。

「有機センター建設構想」について

防災対策について

市が事業主体となり整備



泰山 摄影

将来の環境問題を
して、家庭から出
残さも、この施設へ
する考えはあるか。

ら14億円程度で施設の建設費については、50%を国の交付金で残りは、起債と一般財源で対応し

A black and white portrait photograph of a middle-aged man with dark hair, wearing a light-colored dress shirt and a dark tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression.

第二講

352号
は万全か
折立地域
置を願う
か。

線交通安全確保。
遠隔地（大湯）
に救急車の「

届かない地域は実在する。山岳地も同様。現状では消防署所持の衛星携帯に頼らざるを得ない。新規の補助事業として制度化

されたと報じられている

問 本定例議会の初日
に「有機センター」建設

に向けてのソフト事業に係る経費が補正追加された。市の調べでは、関係畜産農家数が29戸、た
らの芽、食品製造の残さ

事業所 36戸が利用される。
そこで次の点について
の構想を問う。

1日当たりの処理量、建設敷地面積はどの程度か。

全体事業費とその財源
内訳はどうか。

事業主体、管理を含めた経営はだれが行うのか。販売形態及び価格はどうのように考えているか。



エコプラント角田

（通称マギ地域）の国道

行政が作成した防火二ユアルについて再検討をすべきと思うが、所目を問う。

防災無線の整備、ケーブルテレビ設備が建設をされ、その整備計画についてを問う。

問 六日町断層帯が国
の調査対象に追加され、
万全な対策を期する
必要があると考えるが、
市民の生命、財産を守る
ために消防力（消防隊
救助隊、救急隊）は現状
で対応可能であるかどうか
を問う。

現体制を充実させ体勢づくりを

答 現有の消防力でたる
りない場合、新潟県
広域消防相互応援協定を
総務省事業、衛星携帯導
入については取り組む方
向で検討する。

有の消防力でた
い場合、新潟県
相互応援協定を
向で検討する。
総務省事業、衛星携帯導
入については取り組む方

発動し、県内全体の応援を求める。国レベルでは緊急消防援助隊の出動を要請する。応援隊による活動開始までには一定の時間が必要になるので、この間、市民の皆様からも応急手当や初期救護活動等を行つていただきたいと思う。

当該国道の持つ重要性は、認識している。今後も施設の補完・補修について管理者と協議していくべきなされでない。本年度は復旧工事にあわせ壇之内小、中学校で診断を実施する。その他の学校施設についても耐震性向上をめざしたい。

大災害時に孤立が想定される集落にあつては地域の防災施設、避難所の整備を図つていかなければならぬ。

財政状況を見極め、可能な限り速やかに対応していきたい。

現体制を充実させ、費用対効果・災害の発生頻度などを考慮して体制づくりを考えたい。
16、17年度実施中の防災無線整備後も電波の灾害発生時から救援開始までの初動など、実態に即した実践的な応急対策マニュアルとするよう県の指導を受けながら整備する予定。

ぶつ止め集落の活性策は

地域の取り組みに支援と情報提供に努める



佐藤 貞一 議員

答 地域の課題解決を目的に地域が主体的に行う活動には、地域ごとに手法は様々であると思われ、県担当部局等と連携を密接にし、活性化の情報提供、地域担当職員の活用等、地域の取り組みに対し、支援に努める。

問 「山の中を見捨てないでくれ」ぶつ止め（奥地）集落の住民のつぶやきだ。「周辺地域がよくならない」と市全体がよくならない」は、市長の発言。県はスマートビジネス、コミュニケーションズを提唱している。

東中集落の県道「滝之又畑之内線」の改良について

問 「この道路は危ない、こわい、何とかして」地域住民の声である。危険起こすような情報提供、実行段階での協力指導が行政サービスと思うが、市長の所見は。

問題は誰が汗を流すか。担当部局は、トークの日減速誘導等検討する考えに活性メニューの提案などどうか。

答 以前より隣接する山口集落を通過する区間も併せて事業要望を行つてきました。過去には、集落



松井 守雄 議員

答 国道252号線の整備は実施しているが、今のところ通年交通を望める状況ではない。国道289号線と接続することが出来れば、地域の発展に大きなインパクトを与えることは期待される。

問 世に「八十里越

と呼ばれる峠道が歴史に登場して久しい。この峠道が果たした歴史は単に越後と会津を結ぶ「生活の道」だけでなく、その時代を生きた希望の道であり、時に失意をたどる道であった。現在国土交通省、福島県、新潟県、三者で工事されているが、

安全対策については、下倉地内で、歩道を含めた改良を進めている。安全対策については、当面の善後策が考えられるとすれば、参考にする。

問 「この道路は危ない、こわい、何とかして」地

域住民の声である。危険起こすような情報提供、実行段階での協力指導が行政サービスと思うが、市長の所見は。

問 直営で営業しているスキー場、温泉観光施設、体育施設等、市民の生活に直結している施設

289号(八十里越)線への接続について

将来の計画として世論を盛り上げよう

らの施設管理運営をどのように考えているのか。

答 委託可能な施設として、観光施設では温泉、宿泊施設、キャンプ場等があり、福祉施設では老

人憩の家、老福センター、デイサービス等がある。

9号線・252号線を同時に整備することは、大

きな課題・困難がある。

市も要望を継続するが

民間からも大いに活動して、世論を盛り上げていただきたい。

りを行い、指定管理者による委託の方向で今後検討すべきと思っている。

指定管理者制度について

問 東北地方のアクセ

など経済活動の活性化、観光ルートの形成、災害時の幹線路の確保など、大きく期待するところだが、考えはどうか。

一般質問

答 若者定住について
は、魅力のある就業の場、就学前・学校教育・保健・医療等すべて子育て環境の充実と考える。企業誘致が成し遂げられた場合、企業進出に伴う新たな住宅地の手当てを始めショッピング、教育文化など定住化促進の様々な施策が同時に取り組まれることが必要と考えるが、市長の考えはどうか。

答 住化策については、教育文化・福祉・経済といつすべての分野にわたる施策の相乗効果によって生まれるもので、まさに「魚沼市に暮らして良かつた」と市民の皆さんから感じていた。だからこそ、そのものであると考える。そのようななかで、「地域経済の活性化」「地

問 若者定住について
は、魅力のある就業の場、就学前・学校教育・保健・医療等すべて子育て環境の充実と考える。企業誘致が成し遂げられた場合、企業進出に伴う新たな住宅地の手当てを始めショッピング、教育文化など定住化促進の様々な施策が同時に取り組まれることが必要と考えるが、市長の考えはどうか。

答 北陸新幹線整備に伴い上越新幹線が枝線化し、企業誘致、基幹病院、観光産業に大きな影響があると思うが、このことに対する市長の考えはどうか。

問 ケーブルテレビによる自主制作番組に係る経費を受信料で賄えさせて定住化促進のための各種施策について検討を進めしていく。



皆川 雄二 議員

若者定住策について

検討を進めていく

「城雇用の創出」は大きな課題となっている。基幹的な産業の再生や事業転換といった産業構造の転換を基本しながらも、介護ビジネスや地域コミュニティービジネスといつた新産業分野にも視野を広げ取り組んでいく必要がある。

水の郷工業団地への導入計画については、府内プロジェクトチームを発足し、企業誘致活動と合わせて定住化促進のための各種施策について検討を進めしていく。

情報の共有化、

ケーブルテレビ



大平 悅子 議員

市民が参加できる行政づくり

市民起点の市政に努力

建設計画の柱であるパートナーシップで創る参画と自立のまちづくりを具現化できるよう市民視点。

市民起点の市政に努力する。また、行政評価は、市民との協働・職員の意と自立のまちづくりを具現化できるよう市民視点。

見直しをすすめている。また、行政評価は、防災計画等の中に取り入る。また、行政評価は、防災計画等の中に取り入れ、実効のある計画としている。

現化できるよう市民視点。



広神中学校体育館



所管事務等の調査について
災害に係る所管事務

重点として「し尿」
の受け入れ先、処理の
あり方を調査すること
とした。

応は完了したが、東小
体育館屋根、福祉セン
ター機械室が指摘を受
けた。今後新たな情報
に注意し適宜対応を図
る事を当局と確認
2 広神野球場の防球ネット
ツトは施行後すぐ降雪
といふことであれば
ネットは来季の発注も
検討（意見）
3 月岡公園
施設利用は1か月前
の予約。調整会議が必
要。コンピューターに
する情報の共有と一元
管理のシステム検討
(意見)

4 ケーブルテレビ
加入率100%の見
込みは。

通り一遍の受け付け
ではだめ。加入申し込み
の事務は覚悟してやる。

福社環境委員会	
日時	平成17年8月1日 午後1時30分
出席委員	8名 市長他9名
審査事件	陳情第1号 トンネルじん肺根絶のため国の対策強化を求める陳情書
採択	病院対策調査特別委員会を設置することで委員会として決定。
調査事件	（仮称）小出病院対策特別委員会の設置について
説明員	（仮称）小出病院対策特別委員会の設置について

採択すべきものと決
定し、意見書提出へ。
資料をもとに説明を受
け質疑に入る。質疑の
なかでは倒壊家屋の廃
棄物処理のやり方につ
いて意見、質問が出さ
れた。

その他のについて
健康診断の現場対応に
ついて、「し尿」の処理
は、全議員の約半数と
等について意見交換が行
うこととする。

閉会中の所管事務等の調
査について

閉会中に本委員会が
所管事務調査を行うこ
ととした。

重点として「し尿」
の受け入れ先、処理の
あり方を調査すること
とした。

所管事務等の調査につい
て

産業建設委員会

調査事件

(仮称) 災害復旧復興対策特別委員会の設置について

日時

平成17年7月29日

午前9時

審査事件
請願第4号『遺伝子組み替えイネの栽培実験の中止を求める意見書』提出

場所

広神庁舎 議員控室

出席委員

9名 議長

説明員

市長 他5名

紹介議員の大屋角政議員から出席願い、審議の結果、採択すべきものと決した。意見書提出についても協議を行ない、委員長が提出者で、賛成者を全委員とした。

出を求める請願書採択

開会中の所管事務等の調査について
引き続ぎ災害関連の所管事務調査をする事で議長に申し出ることにした。

所管事務に関する現地調査

堤之内地区

新道島

視察の総括

問 県道の復旧工事の計画が地元にはつきりと浸

補助対象部分については、農地2%、水路、農道は0・4%の個人負担でお願いしたい。

答 下水道課及び農林課、

40万以下の事業はいつ広報するのか。

答 建設課と協議して県と一緒に地元住民の方々に盆前に説明したい。

答 次の広報に載せたい。

問

農地、それにつながる市道等復旧の補助率はどのくらいか。

答 事業費40万以上の

答 特別な事情を除き、

災害復旧の原則は原形復

会として設置すべきと決した。

申請し進めたい、溝砂の砂防ダム等の今後の計画は、合わせていいたい。

答 廃土できる箇所から申請し進めたい、溝砂の砂防ダムは整備部と今後打ち合わせていきたい。



越又地区



大芋川地区

童光、上原工業団地
小出地区
崩落現場、古新田、水の郷工業団地
広神地区
芋川、越又、滝之又
守門地区
キーアー場、星の家
入広瀬地区
五味沢

水沢、大須原ス
建設課と協議して県と一緒に地元住民の方々に盆前に説明したい。
原形復旧がネックになつてゐるが独自の方法はないのか。
今回の災害において、原形復旧がネックになつてゐるが独自の方法はないのか。

農地、それにつながる市道等復旧の補助率はどのくらいか。
事業費40万以上の特別な事情を除き、災害復旧の原則は原形復



各種委員

名 称	委 員 名
褒賞審査会	岡部忠好 山田昭雄
交通安全対策会議	岡部忠好
防災会議	岡部忠好 山田昭雄
都市計画審議会	岡部忠好 佐藤貞一 浅井守雄 星 孝司
地震災害義援金配分委員会	高橋和福 桐生克己
総合計画審議会	山田昭雄 高橋和福 桜井 稔 佐藤 守
生活交通確保検討委員会	神保 隆 佐藤貞一 住安孝夫
国民健康保険運営協議会	神保 隆 佐藤貞一
青少年問題協議会	森島守人
魚沼市民図書館(仮称)建設基本計画策定委員会	大塚フミ子 住安孝夫
魚沼文化自由大衆実行委員会	大平悦子 森島守人
介護保険運営協議会	星 孝司
市立堀之内病院運営審議会	高橋和福 桜井 将
公営企業等運営審議会	榎本春実 大屋角政
民生委員推薦会	高橋半重郎
地下水対策委員会	星 謙一 桜井 稔
農村地域工業等導入対策審議会	浅井守雄
長岡地域土地開発公社理事及び魚沼事業所副所長	岡部忠好
長岡地域土地開発公社魚沼事業所審議委員会	星 謙一 神保 隆 佐藤貞一 榎本春実 桐生克己 森山 博
魚沼地区障害福祉組合議会	岡部忠好
魚沼地域特別養護老人ホーム組合議会	山田昭雄
一般国道17号浦佐バイパス整備促進期成同盟会	岡部忠好 浅井守雄 高橋半重郎 皆川雄二 森山英敏

議員報酬の審査経過について

7月11日の臨時議会 専決処分理由
で市長の「専決処分の承認」
で提案され承認された。

北魚沼6か町村合併

議案第94号
協議会の調整方針では
定数が定められ(26
人以内)選挙が行われ
る場合の報酬額が示さ
れており、報酬額の改
定が必要であるが、議
会が解散しており議会
を開催することができ
ないため、地方自治法
179条第1項の規定
により専決処分するも
の。

専決処分の承認をも
とめることについて
(魚沼市議会議員の報
酬及び費用弁償等に関
する条例の一部を改正
する条例の制定につい
て)
専決処分の承認により
議長、副議長及び議員の
報酬は次のようになりま
した。

議 長 390,000円
副議長 320,000円
議 員 300,000円 (月額)

市民の声

当選はゴール？ スタート？



魚沼市小出島
高野俊治さん

議会の開催日には出来
る限り、傍聴に行くよう
に心掛けている。傍聴者
が極めて少ない事を非常
に残念に思う。選挙期間
中は集票合戦に熱中。終
わると後は議員に任せること
いでのでしようか。選
挙は議会を構成する為の
手段であつて目的ではない
はず。それぞれ夢や願
いを話し、支持した議員
が奮闘している訳ですか
ら、もっと応援やチエッ
クをすべきと思う。

平日の忙しい中を傍聴
するのは難儀な事は確か
です。議会は最高意思決
定の場。傍聴者がいること
は緊張し、雰囲気も
変わると耳にした。質問
と答弁を聞く。議場、議
員の実際を知る。いろいろ
な事が判る。

議員が減り、職員も減
る。財政は苦しい。夢は
願いはどこに。傍聴に行
きましょう。遠い、一人
で恥ずかしいなら、「傍
聴ツアーハー」はいかがで
しょう。



女性農業委員誕生

待望久しかった女性の
農業委員が堀内と登場しました。それも議会推薦として、過日、二人の魅力あふれる委員の誕生を祝つて、有志が集まり激励会が開かれました。

農業は、地域経済の基盤を支える大事な部門ですが、益々混迷を深め、大きな曲がり角に来ています。新しい農政は手に施策を集中するとしています。農業は、産業であると同時に社会政策でもあります。施策の対象になりうる体制を作ります。

沼市の魅力部門でもある農業を一層輝くものにし、幅広い議論を開催し、魚沼市の魅力を発揮してほしいと願っております。

そのためには、是非女性の視点と感性が必要です。そのためには、是非女性の視点と感性が必要です。



和田さん

佐藤さん

読者の方から本紙のスタイルについてご意見をいただきました。編集委員会で検討しました結果、読みやすさ、親しみやすさ、継続性というところから、現在の縦書き・右綴じのスタイルを踏襲しつつ、今後も皆様からご愛読いただける広報の編集に努めていくこといたしました。

貴重なご意見をありがとうございました。今後もよろしくお願いいたします。

そして秋には、我が地域の宝「魚沼コシヒカリ」の良質米を収穫し、笑顔で豊穣の秋を迎える。

(森島守人)

あとがき

7月22日から始まつた定例議会も終わり

「ほつ」と一息ついたら、国会では衆議院が解散、各党のキャッチフレーズが出揃い、練りに練った言葉からそれぞれの党のお家事情も透けて見える。

果たしてどの党が有権者のところをとらえるのか。この議会だよりが配布されるころには決まってい